

LA TÉLÉ
DE LUNDI

DOCUMENTAIRE

Quand on n'a que l'enfance

Un documentaire qui montre avec pudeur et sans juger le quotidien d'enfants qui vivent loin de leur famille.

• Audrey VERBIST

Comme tous les enfants, ils ont un peu de mal à se lever le matin, comme tous les enfants, ils avalent distraitement un bol de céréales sucrées, noyées de lait. Il y a parfois des gros mots qui volent et de petites disputes. Mais ces enfants-là, ont déjà connu bien des épreuves durant leur tout petit bout de vie.

Ils sont une vingtaine dans ce centre d'accueil résidentiel d'aide à la jeunesse, basé à Bois-de-Villers. Ils sont là parce qu'un juge a ordonné leur placement. Ou parce que les parents, dépassés, ont donné leur accord. Des parents qui sont parfois tellement occupés à assurer leur survie qu'ils n'ont pas l'énergie



Une équipe qui redonne un peu d'enfance à des petits secourus par la vie.

Déjeuner, collations, dîner, souper... il faut nourrir chaque enfant pour 3,5 € par jour maximum.

pour leurs enfants. Grande précarité, dépendances, problèmes sociaux... les problèmes sont divers. « Il faut avoir de l'empathie par rapport à ces familles, si tu ne comprends pas ça, tu vas être dans le jugement tout le temps », dit un éducateur. Et ici : pas de jugement, pas

d'étiquette.

Les enfants sont là pour six mois, parfois, le temps de donner un petit coup de pouce à des familles en difficulté. Parfois, c'est plus long : certains restent jusqu'à dix ans.

C'est aussi montrer le quotidien d'éducateurs, San-

drine, « Séba » et les autres. Qui font avec les moyens du bord, comme les 3,50€ par enfant pour l'ensemble des repas de la journée. Il faut accompagner, gérer les crises, éduquer, expliquer beaucoup, écouter encore plus.

Il y a des yeux rougis et des gros câlins. Mais surtout, il y a beaucoup de tendresse et beaucoup d'espoir. ■

La Trois, 21.05

◆ EN BREF

Clap de fin pour Les 7 amours

C'est *Le Parisien* qui l'a annoncé dans son édition de samedi :

le jeu *Les 7 amours* ne sera pas reconduit à la rentrée, après sa 27^e saison.

Les audiences ne sont pas en cause. Il s'agirait plutôt d'une volonté de la direction de France Télévisions de miser sur des concepts de jeux français, *Les 7 amours* étant une adaptation du jeu américain *The Newlywed Game*. D'abord diffusé de 1987 à 1992 sous le nom *Les mariés de l'Az* et présenté par Patrice Laffont, puis Georges Beller, le divertissement qui met en présence des couples qui répondent à des questions sur leur intimité était devenu *Les 7 amours* en 1995, animé d'abord par Jean-Luc Reichmann, puis par Tex, qui sera viré en 2018 suite à une plaisanterie sur les femmes battues. Bruno Guillon lui avait succédé.

Trois spin-off de « Game of Thrones » dans les tuyaux

Game of Thrones est un phénomène qui n'en finit plus d'être décliné. On savait déjà qu'une nouvelle série,

House of the Dragon, verrait le jour en 2022.

On sait désormais,

grâce aux confidences de Casey Bloys, directeur de la programmation de HBO, que trois autres programmes dérivés sont à l'étude : le premier serait consacré à Lord Corlys Velaryon, un personnage qui apparaîtra dans *House of the Dragon*, le second à la princesse Nymeria, tandis que le dernier se déroulerait dans les bas-fonds de Port Real.

MAGAZINE

Sans contrefaçon, je suis un garçon

Dans cet épisode de *Secrets d'Histoire*, Stéphane Bern nous emmène à Versailles pour faire la lumière sur le personnage le plus ambigu du XVIII^e siècle : le chevalier d'Eon.

Homme ou femme? Cette question a alimenté toutes les conversations à la cour de Louis XV. Elle a aussi intrigué Voltaire, qui nomme d'Eon « l'amphibie », et presque désarçonné Beaumarchais, qui a failli se marier avec lui... ou elle!

De fait, le chevalier aura passé 49 années dans la peau d'un homme et 33 dans celle d'une femme! Personne n'avait encore osé pareille reconversion!



Le chevalier d'Eon a cultivé l'ambiguïté autour de son identité toute sa vie.

Et il faudra attendre la fin de sa vie pour découvrir enfin sa réelle identité de genre.

En attendant ce moment de vérité, Eon aura fasciné

ses contemporains bien au-delà de son ambiguïté. Si Louis XV a fait de lui l'un des premiers espions de l'histoire, c'est parce qu'il a pu compter sur un brillant esprit, un causeur taillé pour la diplomatie, une épée imbattable et un ambitieux toujours soucieux de briller au service de son souverain.

Avec lui, tout devient possible : les missions les plus périlleuses, les coups tordus, les voyages incognito...

Qui était cet insaisissable chevalier d'Eon, soldat décoré de la Guerre de Sept Ans et passionaria féministe de Versailles? ■

France 3, 21.05

MAGAZINE

#Investigation : Salah Abdeslam

Ce 22 mars, il y a exactement cinq ans que Bruxelles était attaquée. Le magazine *#Investigation* propose une enquête en quatre épisodes (les deux premiers à voir ce soir, la suite le 31 mars). Elle retrace le parcours de Salah Abdeslam, depuis son enfance à Molenbeek, jusqu'à sa radicalisation et le double attentat de Bruxelles. Ou comment un petit escroc de quartier est devenu un terroriste international. Avec cette question : aurions-nous pu empêcher ces attentats? ■

La Une, 20.39



L'Avenir - Huy-Waremme 22/03/2021, pages 14 & 15

Tous droits réservés. Réutilisation et reproduction uniquement avec l'autorisation de l'éditeur de L'Avenir - Huy-Waremme

